
Заснавана Q с ту дзен I 1977 года 
Кошт па падпісцьі 80 рублей

Новые технологии обучения

2 л іст апада пачаў сваю р аб о т у II з ’езд наст аўн ікаў  Беларусі, 
які закране пы т анні не т олькі агульнаадукац ы йнай  ш колы , але  / 
сярэдняй, вы ш эйш ай ад укац ы і ў  краіне. А сэнсаванне дасягнут а- 
га ў  гал іне адукацы і за апош няе дзесяц ігоддзе  / абм еркаванне  
ст рат эгіі яе  развіцця ў  перш ы м  д зе ся ц іго д д з іX X I ст агоддзя да- 
паможа паслядоўна ўклю чы ць у  працэс рэф арм авання  усе  
ўзроўні адукацы і.

выпрацоўка шляхоў яе павышэн- 
ня, вось далёка не поўны пералік 
тых праблем вышэйшай школы, 
якія сёння трэба вырашаць аба- 
вязкова.

Актыўны ўдзел у педагагічным 
форуме прымуць і выкладчыкі на-

// з 'езл настаўнікаў Беларусі
з’езда педагагічных работнікаў рэс- 
публікі, безумоўна, паскораць пра
цэс рэфармавання ўсёй

падрыхтоўкі і выхавання спецыя- 
лістаў, больш эфектыўным выка- 
рыстанні навуковага, метадычнага

Распрацоўка і ўкараненне най- 
ноўшых адукацыйных тэхналогій, 
падыходаў да выкладання дыс- 
цыплін, якія б адпавядалі сусвет- 
ным стандартам, паспрыяе 
вышэйшай школе рэспублікі 
ўзняцца на новы ўзровень. Роля

Форум абмяркуе надзённыя пытанні адукацыі ў краіне
выкладчыка і студэнта ў сучасным 
адукацыйным працэсе, інфарма- 
тызацыя, перападрыхтоўка спе- 
цыялістаў, якасць адукацыі і

шага універсітэта на чале з рэкта- 
рам прафесарам P.M. Карсека і 
першым прарэктарам прафесарам 
С.П. Гурко. Вынікі і рэкамендацыі II

адукацыйнай сістэмы нашай краі- 
ны і будуць паступова ўкараняцца ў 
жыццё школаў і вну. Наша грамад- 
ства зацікаўлена ў новай якасці

і матэрыяльна-тэхнічнага патэнцы- 
ялу кожнай вышэйшай навучаль- 
най установы.

Наш кар.

Первый выпуск
состоялся

Около двух лет назад в нашем университете был открыт 
спецфакультет психолого-педагогической переподготовки пре
подавателей экономических дисциплин, который призван дать 
нашим молодым преподавателям специальные педагогические 
знания. И вот первые дипломированные специалисты этого фа
культета после вручения соответствующего документа с пол
ным правом могут считать себя педагогами.

ГАЗЕТА БЕЛАРУСКАГА ДЗЯ РЖА У НАГ А ЭКАНАМІЧНАГА УНІВЕРСІТЭТА

ВЫХОАЗІЦЬ
ААЗІН РАЗ У АВА ТЫ АН!
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Инвестиционный климат республики 
ожидает потепление

На днях вступил в силу Инвестиционный кодекс, в работе над которым самое активное участие принимали 
специалисты нашего университета кафедры банковского дела во главе с доцентами Т.К. Савчук и С.И. Пуплико- 
вым. Стало быть, к старым, уже проверенным партнерам добавятся новые. Инвестиционный кодекс создает 
для всех равные благоприятные условия.

Для восстановления расширенного 
воспроизводства и оживления экономи
ческой конъюнктуры в Республике Бела
русь в течение 10 лет требуется порядка 
10 миллиардов долларов капитальных 
вложений. Но бизнес есть бизнес, и ник
то не вкладывает серьезных денег в кра
сивые обещания. “Как же привлечь ре
сурсы и одновременно не потерять неза
висимости — как в рамках одной отдель
ной фирмы, так и в масштабах государ
ства?” — ответ на данный вопрос волну
ет государственных мужей и ученых, за
нимающихся вопросами инвестицион
ной политики.

Чем же привлекает сегодня инос
транного инвестора Беларусь? В Ми

нистерстве иностранных дел называют 
несколько основополагающих факто
ров, которые выгодно отличают нашу 
страну на международной арене. 
Во-первых, иностранного инвестора 
привлекает, если можно так выразить
ся, уровень и качество общественного 
развития белорусского государства. 
Например, индекс качества государ
ственного управления, разработанный 
Всемирным банком и Европейским 
банком реконструкции и развития, вы
ше, чем во всех странах СНГ.

Любопытен еще одни параметр — 
“индекс взяток”. Представители ЕБРР и 
Всемирного банка пришли к выводу, 
что среди бывших республик СССР и

стран Восточной Европы Беларусь 
имеет самую малую частоту пред
оставления взяток и... самый малый их 
размер.

В целом, сегодня мидовский баро
метр показывает резкие контрасты ин
вестиционного климата. С одной сторо
ны, согласно данным анонимного ан
кетного опроса среди представителей 
предприятий с иностранными инвести
циями, подавляющее большинство 
респондентов оценили этот климат как 
неблагоприятный. Вместе с тем боль
ше половины действующих у нас ИП 
(65%) планируют расширить деятель
ность на белорусском рынке.

Наш корр.

Банковская система нуждается в реформах
К 2005 году белорусская банковская система должна выйти на уровень стран Центральной Европы, а к 2010

\дачу ставит разраб
белорусского Нацбанка программа развития банковской системы на 2001— 2010 годы, рецензирование которой
году— соответствовать странам Европейского союза. Такую задачу ставит разработанная специалистами

проводила группа ученых кафедры банковского дела БГЭУ под руководством профессора Галины Ивановны 
Кравцовой.

По ряду показателей банковский 
сектор еще значительно отстает от пот
ребностей экономики. Отсюда и необ
ходимость вывести его на значительно 
качественный уровень.

Намерение не кажется излишне 
амбициозным. Все-таки Нацбанк в пос
ледние 2 года ставил перед собой 
вполне прагматичные задачи и выпол
нял их. Кроме того, весьма актуальна

интеграция в мировую финансовую 
систему. Здесь далеко не последнюю 
роль играет сотрудничество с между
народными финансовыми организаци
ями. Глава Нацбанка Петр Прокопович 
отмечает, что все параметры денеж
но-кредитной и валютной политики в 
рамках программы мониторинга МВФ 
выполнены. Ведутся переговоры о при
соединении Беларуси к статье 8 согла

шений фонда, что юридически закре
пит конвертируемость белорусского 
рубля.

В скором времени на утверждение 
Президенту будут переданы основные 
направления денежно-кредитной поли
тики на 2002 год. Их главная задача 
прежняя: обеспечить стабильный и 
предсказуемый курс рубля.

Наш корр.

Президентский стипендиат
Ольга Потапчик— пятикурсница факультета учета и статистики 

-  студентка “титулованная” в полном смысле этого слова. Все самые 
почетные звания, которые существуют в университете для одарен
ных молодых людей не обошли ее стороной. Лучшая студентка ФУС по 
итогам 2000— 2001 учебного года, президентская стипендиатка — все 
это про Ольгу.

Очаровательные бухгалтера 
ценят домашний уют

Одни люди всю жизнь стремятся 
быть на гребне славы и напролом идут 
к поставленной цели. Другие нетороп
ливо и кропотливо занимаются люби
мым делом, отдаются ему с душой, не 
думая о лаврах, которые приходят са
ми собой. Ведь человек инициатив
ный, целеустремленный и самодоста
точный всегда вызывает восхищение 
окружающих. Ольгу Потапчик можно 
отнести ко второму типу. Она из тех 
счастливчиков, что, единожды избрав 
профессию, не разочаровываются в 
своем выборе. У Ольги всегда было 
такое ощущение, что она уже роди

лась с мыслью стать бухгалтером. В 
ее семье эта профессия семейная: и 
мама, и бабушка -  бухгалтера. Ольгу 
привлекает бухгалтерский учет, ей 
нравится приводить информацию в 
единый порядок, подвергать ее всес
тороннему анализу. Истинное наслаж
дение получает девушка от примене

ния полученных знаний на практике.
В отличие от многих студентов, ко

торые приходят в вуз, не имея четкого 
представления о своей профессии, 
Ольга знала наверняка все прелести и 
недостатки работы бухгалтера. В уни
верситете ей хотелось приобрести 
знания, недостающий опыт, научиться 
мыслить логически и аналитически, 
грамотно работать со специализиро

ванной литературой. Без всех этих на
выков приобретение будущей профес
сии теряет смысл.

Ольга с первого курса серьезно 
взялась за учебу. “Люблю уходить с 
лекции с ощущением того, что если я 
все понимаю, то буду знать это всю 
жизнь”, — призналась она. Научная

деятельность вуза тоже не осталась в 
стороне ее интересов. На первом кур
се Ольга выступила на студенческой 
конференции по экономической исто
рии с работой “Феномен японского чу
да”, была отмечена грамотой. Про
цесс аналитики и детального изучения 
предмета увлекал все больше, а учас
тие в студенческих научных форумах 
стало традиционным. Лизинг, пробле

мы амортизационной по
литики в Беларуси стали 
темами последующих на
учных работ студентки.

Сейчас она уделя
ет много внимания теме 
дипломной работы “За
лог как один из спосо

бов обеспечения обязательств”. Для 
нее это не только возможность блес
тяще завершить учебу в БГЭУ, ско
рее лишь первый этап обучения — 
студенческий. Ольга Потапчик уже 
давно решила поступать в аспиран
туру по своей специальности. Когда 
она объясняет друзьям какой-ни

будь предмет, все в один голос гово
рят: “Быть тебе преподавателем”. 
Она и сама чувствует в себе это при
звание. Как современной женщине 
Ольге хочется быть независимой и 
уверенной в себе, а без твердых зна
ний этого достичь невозможно.

Ольгу ценят и любят однокурсники 
и преподаватели. Они отмечают ее 
требовательность к себе и окружаю
щим, внимательность, усидчивость. 
Перед трудным выбором она не пасу
ет, но и не спешит, ее решения всегда 
обдуманны и справедливы. А еще де
вушку отличает скромность и желание 
узнавать что-то новое. Это возмож
ность всегда быть в роли первооткры
вателя дает общение с людьми, заня
тие любимым делом. Но, несмотря на 
стремление к независимости и реали
зации в профессиональной сфере, 
хобби у Ольги абсолютно “домашнее”: 
ей нравится вязать, шить, готовить и 
чувствовать себя очаровательной и 
привлекательной женщиной.

И. Уточкина.

Четырнадцать преподавателей различных кафедр БГЭУ защитили 
свои дипломные проекты по профилю образования с высокой оценкой 
комиссии, которую возглавлял начальник Государственной инспекции 
системы образования Республики Беларусь профессор Н.М. Плескаце- 
вич. В основном все дипломные проекты выпускников спецфакультета 
касались новых педагогических технологий преподавания, авторы кото
рых собираются воплощать их в жизнь. Ведь сегодня преподавателю да
же глубокое знание предмета не всегда гарантирует взаимопонимание и 
творческий контакт со студенческой аудиторией. Ему нужны и специаль
ные знания — по психологии, педагогике, деловому общению. Все это в 
полной мере дает своим слушателям педфак, как любовно величают его 
и создатели, и сами “студенты”.

Очередной выпуск группы молодых преподавателей, владеющих 
столь необходимыми педагогическими знаниями, состоится в декабре. А 
с января спецфакультет примет новых слушателей, в том числе и с дру
гих вузов города. Как показало время, новое подразделение БГЭУ суме
ло доказать свою необходимость и желающих повысить квалификацию 
достаточно. Молодое поколение преподавателей вузов экономического 
профиля с энтузиазмом стремятся пополнить свой педагогический багаж 
и найти приемлемые подходы к общению со студентами.

На снимке* чСветлана Шаталыцкая1>ассистент кафедры &/хучета, 
анализа и ауДита в АЙК защищает дипломный про
ект “Оптимизация учебноЬэ^оцесса в экономическом вузе на ос
нове применения современных педагогических технологий”. Оцен
ку ее работе дают декан спецфакультета доцент Г.В. Бороздина и 
председатель комиссии профессор Н.М. Плескацевич.

Фото и текст А. Петровой.

В интересах учебного процесса
Структура кафедры “Международных экономических отношений” претерпела глобальные изменения. Про

ще говоря, кафедра с таким названием прекращает свое существование, а на ее базе создаются две новые: “Ми
ровой экономики” и “Международного бизнеса".

И основная причина этих измене
ний — расширяющиеся из года в год 
международные связи экономического 
университета с зарубежными партне
рами. В частности, на факультете меж
дународных экономических отношений 
действует совместный проект БГЭУ с 
университетом Лион III и Туринским 
университетом “Развитие европейских 
исследований”. Проект предусматри
вает академическое сотрудничество 
наших вузов с целью приведения учеб
ных программ БГЭУ в соответствие с 
европейскими и международными об
разовательными стандартами. Конеч
ной целью зарубежных контактов ста
нет признание дипломов БГЭУ далеко 
за просторами Беларуси.

Разделение кафедры “Междуна

родных экономических отношений” так
же обеспечит дальнейшее развитие 
факультета МЭО. За кафедрой "Миро
вой экономики” (зав кафедрой 
профессор В.А. Дадалко) закрепляют
ся следующие курсы, читаемые на фа
культете МЭО: мировая экономика, 
внешнеэкономическая политика, меж
дународный менеджмент, проектный 
анализ, международные экономичес
кие организации, налогообложение в 
МЭО, финансово-кредитные системы 
зарубежных стран, иностранные инвес
тиции, свободные экономические зоны. 
Преподаватели кафедры будут также 
вести курс международных экономи
ческих отношений для факультетов 
ФБД, ФМ, ФМк, ФЭФ, УЭФ, ВШТ, ФУС, 
ФЭУТ, Консалторгцентра, а также курс

свободные экономические зоны для 
студентов ФУС.

Кафедра “Международный бизнес” 
(зав. кафедрой доцент Г.В. Турбан) бу
дет курировать курсы, читаемые на 
МЭО: экономика и управление внешне
экономической деятельностью, конку
рентная стратегия на мировых рынках, 
совместный и малый бизнес, междуна
родные экономические отношения, 
кредитно-расчетные операции, пла
тежный баланс. Дисциплина экономика 
и управление внешнеэкономической 
деятельностью будет преподаваться 
также для студентов ФМ и УЭФ, а курс 
экономики и организации совместных 
предприятий — на факультете УЭФ.

И. Александрова.



Проблемам мирового хозяйства и развития международных экономических отношений была посвящена науч- 
но-практическая конференция, на которой ученые из Беларуси и России попытались научно обосновать тенден
ции развития и формирования внешнеэкономической политики нашей республики. Международная конференция 
проходила по инициативе БГЭУ под председательством профессора, ректора университета P.M. Карсеко, кото
рый придает особое значение разработке белорусскими учеными именно этих направлений деятельности эконо
мики страны. На пленарном заседании первый заместитель главы Администрации Президента Республики Бела
русь профессор С.Н. Князев высказал свою т очку зрения на проблемы и особые аспекты формирования внешнеэко
номической политики РБ в условиях глобализации мировой экономики. Какое место и положение в этом процессе 
будет занимать сегодня и завтра Беларусь, далеко не безразлично властным структурам, ведь от этого будут  
зависеть не только благосостояние людей, но и политический имидж республики.

Международная конференция

участникам международной конференции свою научную мо
дель национальной экспортной программы Беларуси и меха
низм ее реализации. А глава администрации свободной эко
номической зоны “Брест” Н.А. Кривецкий на примере своей 
СЭЗ назвал проблемы функционирования и развития свобод
ных экономических зон в Беларуси, которые сдерживают их

Реальное состояние дел в экономике ставится во главу 
всей работы-государственного аппарата республики. Исходя 
из конкретных цифр и достижений промышленности, сельско
го хозяйства, научного потенциала строятся взаимоотношения 
с партнерами по Содружеству и западными странами. Наибо
лее важным в этом отношении является регулирование эконо
мики государством, которое все больше выступает в качестве 
организатора социально-экономического и правового про
странства для современного рыночного хозяйства, нейтрали
зует монополистические тенденции, способные вызвать само
разрушение рынка. Поэтому Беларуси крайне важно изучать 
опыт ведения мирового хозяйства как на положительных, так и 
на отрицательных моментах.

Глобализация мировой 
экономики и Беларусь

Сегодня западный мировой капитал более прагматичен и ин
тернационален. Глобализация мировой экономики, которая все 
прочнее охватывает страны и континенты, чаще поглощает мел
ких производителей и создает экономические проблемы для 
развивающихся стран. Финансовые кризисы Юго-Восточной 
Азии, Бразилии, Мексики заставляют глубже изучать тенденции 
и причины этих процессов, брать на вооружение как положитель
ный, так и отрицательный опыт. Инвестирование, финансовые 
потоки международных валютных структур ставят судьбу стра
ны с неустойчивой экономикой в зависимость от многих факто
ров. Разрыв в уровне жизни между развитыми странами (иници
аторами глобализации) и развивающими создает напряжен
ность в отношениях, порождает как экономическую так и полити
ческую борьбу, экстремизм. Транснациональная экспансия ка
питала не только локомотив прогресса, но и причина кризисов, 
локальных войн и конфликтов. Глобализация —  многоплановый 
процесс и требует выработки единых рекомендаций ведения ми
рового хозяйства, учета интересов различных категорий стран, 
регулирования финансовых потоков. С точки зрения докладчи
ка, наша страна должна не только пристально изучать мировой

опыт, но и активно вовлекаться в мировые экономические 
процессы.

Первый заместитель Председателя правления Нацио
нального Банка РБ П.В. Каллаур подробно остановился в 
своем выступлении на эволюции мировых подходов к мо
нетарной политике, которая имеет значительное влияние 
на экономику страны. Рост прозрачности монетарной по
литики государства во многом способствует доверию насе
ления к деятельности Центрального Банка. Либерализа
ция валютной политики, гибкий обменный курс рубля, мо
бильность капитала, ориентация Национального Банка на 
стабильное экономическое развитие республики и выра
ботка правильных отношений с коммерческими банками 
позволят Беларуси в дальнейшем избегать финансовых и 
валютных кризисов.

О том, как реально влиться в мировой процесс ведения 
экономики и достигнуть там весомых результатов, говорил в 
своем выступлении вице-президент ассоциации финансо- 
во-промышленных групп России по 
международным связям Е.В. Ленский.
Создание и развитие финансово-про
мышленных групп на просторах СНГ —  
один из путей реальной интеграции на
ших экономик. Сегодня динамика соз
дания корпоративного бизнеса между 
Россией, Беларусью, Казахстаном, Ук
раиной и Молдовой вселяет надежду, 
что наши экономики сумеют совмес
тными усилиями преодолеть кризис и 
противостоять экспансии западного 
транснационального капитала. Эти 
процессы уже охватывают около 20 
направлений деятельности в различ
ных отраслях экономики. В ближайшее 
время Ассоциация ФПГ России прогно
зирует заметный рост многопрофиль
ных промышленных групп в атомной 
энергетике, металлургии, сельском хо
зяйстве и т.д. Число их должно вскоре 
достигнуть 70. Чтобы этот процесс и 
дальше имел тенденцию развития, по 
словам вице-президента, надо вырабо-, 
тать единое правовое поле и структуру 
создания ФПГ, и здесь очень многое за
висит от Союзного государства, кото
рое сейчас активно формирует свою 
законодательную базу.

Член-корр. НАН Беларуси, доктор 
экономических наук, зав. отделом Ин
ститута экономики В.Ф. Медведев на 
пленарном заседании представил

динамичное развитие и не способствуют активному привлече
нию инвестиций. Чрезмерный контроль государства за цено
образованием продукции предприятий СЭЗ, значительный пе
речень лицензируемых видов деятельности и бюрократизм 
чиновников, отсутствие льготного налогообложения отпугива
ют западных инвесторов от совместной деятельности с бело
русскими предпринимателями.

Дискуссии белорусских и российских ученых на эти и дру
гие темы продолжились по секциям и затронули проблемы ор
ганизации и методики управления в международном бизнесе, 
вопросы интеграции РБ в систему глобальной экономики. 
Подводя итоги международной конференции, ученые двух 
стран выработали конкретные рекомендации по проблемам 
формирования внешнеэкономической деятельности респуб
лики и предложили их вниманию заинтересованных сторон —  
министерствам и ведомствам, отвечающим за реализации 
этих направлений деятельности государства.

А. Петрова.

На снимках: вступительное слово ректора, профессора P.M. Карсеко; 
участники конференции член-корр НАН Беларуси В.М. Медведев, зав. кафед
рой мировой экономики БГЭУ профессор В.А. Дадалко, менеджер УП “Мин
ский завод колесных тягачей” Н.И. Болвако, профессор М.И. Балашевич обме
ниваются мнениями о работе конференции.

Фото Д. Паца.

Студент и наука
24— 25 октября в Государственном университете управления (г. Москва) состоялась Международная научно-практичес

кая конференция ".Актуальные проблемы управления-2001". Конференция работала по широкому спектру вопросов: теория и 
практика экономических преобразований  в России, концепции развития и управления, проблемы государственного, регио
нального и муниципального управления, стратегический и инновационный менеджмент, финансовый менеджмент, корпора
тивное управление, логистика, маркетинговые системы управления и др.

И снова мы в Москве...

Б ГУ 80

Наш университет представляли студентка 3 курса факультета 
маркетинга Вероника Пшеничная и студентка 5 курса этого же фа
культета Ольга Черненко. Учитывая тот факт, что мы являемся 
студентками факультета маркетинга, нас интересовали вопросы, 
которые освещались в рамках секции “Маркетинговые вопросы 
управления” .

Прежде, чем рассказать об уровне подготовки российских сту
дентов, хочется несколько слов сказать об организации работы кон
ференции в целом. Как и положено, конференцию открыл ректор 
ГУУ, член-корреспондент РАН Анатолий Георгиевич Поршнев. Он 
отметил значительную роль учащейся молодежи в становлении и 
развитии науки и экономики и пожелал успехов всем присутствую
щим в будущих научных трудах. После выступлений ряда препода
вателей университета на пленарном заседании, участники конфе
ренции разделились по секциям, где и продолжили свою работу.

Работа секции "Маркетинговые системы управления” была орга
низована в виде “круглого стола”. Парты были расставлены соответ
ствующим образом, на столах были сладости, что делало атмосфе
ру доброжелательной и настолько теплой, что, казалось, участники 
не только давно знали друг друга, но и были единомышленниками. В 
такой атмосфере мы быстро завязали дружбу с сидевшими рядом 
студентами и даже пошутили по поводу того, что, в силу объедине
ния наших двух государств, скоро станем конкурентами на едином 
рынке труда (и, надо сказать, серьезными конкурентами).

Особое внимание у нас заслужили выступления студентов 5 кур
са специальности маркетинг Николая Кондратьева “Технология пи
лотного маркетингового исследования мнений студентов ГУУ”,

Дмитрия Таганова “Технологии интернет-маркетинга в on-line бизне
се”, Андрея Кузеева “Новые технопогии в маркетинге: CRM-систе
мы” и аспирантки кафедры маркетинга Марии Кузнецовой “Как пос
троить мост, или необходимость, принципы и эффективность иссле
дований при продвижении брэндов”.

Сообщение Николая Кондратьева может быть полезным для на
шего университета. Результаты исследований показали, что студен
ты ГУУ неудовлетворены не только работой студенческой столовой, 
гардероба, но и перечнем и уровнем преподавания отдельных д ис
циплин. Учитывая тот факт, что большинство российских студентов 
уже на четвертом курсе работают в маркетинговых агентствах и не 
понаслышке знакомы с отдельными вопросами маркетинга, следует 
как должное воспринимать их недовольства качеством преподава
ния. Можно было бы и в нашем университете внедрить практику мо
ниторинга удовлетворенности студентов. Не только проводить от
дельные опросы о качестве обслуживания студенческого общепита 
и периодическую оценку “Преподаватель глазами студентов”, а ана
лизировать все составляющие: от уровня оборудования аудиторий 
до качества преподавания.

Хочется отметить, что с Государственным университетом управ
ления у нашего университета уже завязались тесные отношения. 
Данная конференция была третьей, на которой побывали наши сту
денты. Это зафиксировано в издаваемых сборниках тезисов, кото
рые в этот раз мы привезли из Москвы.

Приятно, что наших студентов ценят и приглашают не только за 
пределы Минска, но и Беларуси.

О. Черненко, студентка 5 курса ФМК.

«Эканаміст» — 2002Подлиска
Наша университ ет ская газет а в будущ ем году от мет ит  свой ю билей  —  25-лет ие. “Э канам іст ” за эт о время ус

пел полю бит ься своим чит ат елям . М ы  всегда ст арались инф орм ироват ь про самы е инт ересны е ф акт ы  из ж изни  
ст удентов, их забот ы  и проблем ы . Не обходили вниманием и преподават елей, публикуя акт уальны е ст ат ьи об их  
научной и академ ической деят ельност и. Такие газет ны е рубрики как “Ст удент  и н аука”, “М еж дународны е связи”, 
“Новост и Б Г Э У ”, “Культ урны й сл о й ”, “Как дела, каф едра?”, “Наш а и ст о р ия”, “Лит ерат урная ст раничка” уж е успели  
завоеват ь популярност ь у  чит ат елей. В них кажды й находит  для себя чт о-т о новое, инт ересное. С “Э коном ист ом ” 
вы всегда почувст вует е себя в гущ е собы т ий университ ет ской жизни.

Если вы хот ит е поддерж ат ь свою  газет у и принят ь самое акт ивное участ ие в ее создании, мы  просим  вас под
писат ься на наш е издание. Ст оим ост ь подписки вполне дост упная  —  2000 рублей на год. Подпиской на ф акульт е
т ах заним аю т ся проф организат оры . _  w
. Оставайтесь с нами! >

30 октября ведущий вуз нашей республи
ки —  Белорусский государственный универ
ситет  —  отметил свой 80-й день рождения. 
Праздник продолжался более недели и не 
только на официальном уровне, но и раз
личными шоу-программами для студентов
—  гала-концерт российских и белорусских 
звезд эстрады и арт-футбол на стадионе 
“Д инам о”, фейерверк, выступление группы  
“Чайф” во Дворце спорта и т.д.

Сегодня БГУ —  это поистине национальный 
университет, который имеет в своей структуре
20 факультетов, 5 крупных научно-исследова
тельских институтов и инститртов повышения 
квалификации, более 20 научных центров, 11 
учебных учреждений, 9 производственных пред
приятий. Недавно создана научно-техническая 
ассоциация “Инфопарк БГУ” —  фактически оф
фшорная зона, где серьезные программисты по
лучили возможность легализовать свою работу 
и свои доходы. БГУ сотрудничает с 80 универси
тетами 40 стран мира. С прошлого года начался 
переход к многоуровневой системе подготовки 
кадров: бакалавр— дипломированный специа
лист— магистр. Ведущий вуз, по словам его рек
тора Александра Козулина, не собирается сто
ять на обочине европейского образования и лет 
эдак через 50 достигнет имиджа “Сорбонны" или 
“Оксфорда”. И главное достояние сегодня не ко
личество студентов, а качество знаний, которое 
дает университет. А главный принцип обучения
—  научить студентов учиться: мыслить, анали
зировать и систематизировать знания, получен
ные в ходе самостоятельной работы. Формаль
ное признание дипломов БГУ, которые прирав
ниваются к зарубежным магистерским дипло
мам, обеспечивается на основании положений 
ряда международных конвенций. Сегодня мно
гие выпускники университета стали ведущими 
специалистами таких известных транснацио
нальных корпораций как “Майкрософт”, “Фи
липс", “Сименс", профессорами в Оксфорде, 
Кембридже, Гарварде, Рурском университете и 
других.

Стремление некоторых студентов Беларуси 
получить западное образование скорее имидже
вое, т.к. буквально за несколько месяцев учебы в 
Европе они понимают, что наше не хуже, а даже 
лучше. Национальный университет БГУ, хотя по
ка и не имеет такого официального статуса, 
вполне может конкурировать с ведущими уни
верситетами Европы как по качеству знаний, так 
и по своей материальной оснащенности.

Наш корр.
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Статистика — наука точная и кропотливая. Чтобы посвятить се
бя этой профессии одного трудолюбия недостаточно, тут уж нужно 
призвание. Это самое призвание и объединило небольшой коллектив 
преподавателей нашего университета в особое подразделение — ка
федру статистики. А о буднях и праздниках своих сотрудников сегод
ня наша беседа с и. о. зав. кафедрой статистики Лилией Иосифовной 
Карпенко.

— У нас постоянно идет работа по 
совершенствованию рабочих про
грамм по статистическим дисципли
нам. В частности, в минувшем году су
щественно переработаны и сданы в 
издательство типовые программы по

ческие материалы по статистике, посту
пающие из Министерства статистики и 
анализа РБ и других организаций с 
целью использования их в учебном про
цессе. Преподаватели постоянно под
держивают связь с соответствующими

— Как осуществляется на кафед
ре учебно-методическая работа?

— План методической работы ка
федры выступает составной частью 
общего плана работы. Особое внима
ние мы уделяем применению актив
ных методов обучения в учебном про
цессе, ПЭВМ в руководстве научны
ми, курсовыми и дипломными работа
ми, совершенствованию внеаудитор
ной самостоятельной работы студен
тов. Мероприятия по применению ак
тивных методов обучения включают 
подготовку заданий для дистанцион
ного обучения студентов заочной фор
мы обучения по общей теории статис
тики и социально-экономической ста
тистике. Применение ПЭВМ подразу
мевает мероприятия по использова
нию ЭВМ в процессе написания курсо
вых, дипломных и научных работ ис
пользование системы замкнутого те
левидения при чтении лекций, форм и 
методов активного обучения с приме
нением кодоскопа, обновление и под
готовку новых кододиапозитов. Пред
усмотренные планом мероприятия 
выполнены, что значительно активи
зирует учебный процесс.

Руководство методической рабо
той на кафедре осуществляется мето
дической комиссией по специальнос
ти, при которой функционируют две 
секции: общей теории статистики и со
циально-экономической статистики.

— Одним из основных направ
лений деятельности сотрудников 
кафедры является их активное 
участие в работе тематических 
конференций, конкурсов. Может ли 
кафедра статистики отметить сво
их ученых, отличившихся в этой 
области?

— Преподаватели кафедры при
нимали участие в работе республи
канской научно-методической конфе
ренции “Пути реализации обучаю
ще-исследовательского подхода в 
системе многоуровневой подготовки 
специалистов экономического профи
ля". Два доцента — Л.А. Сошникова и 
С.Н. Захаренков выступили с сообще
ниями. По результатам конференции 
приняты к изданию тезисы: “Формы ак
тивизации исследовательской дея
тельности при подготовке студен- 
тов-статистиков” (авт. Л.А. Сошнико
ва, М.М. Новиков); "Совершенствова
ние педагогического мастерства пре
подавателя” (авт. С.Н. Захаренков).

Доценты С.Н. Захаренков и Л.С.

Завтра статистики 
начинается сегопня

Хоменко успешно приняли участие в 
факультетском смотре-конкурсе педа
гогического мастерства: Л.С. Хоменко 
заняла 1 место, С.Н. Захаренков — 3.

— Еще несколько лет назад вуз 
испытывал недостаток в обеспече
нии дисциплин учебно-методичес
кими пособиями. Потом стали по
являться зарубежные издания, за
частую отдаленные от нашей бело
русской действительности. Нас
колько ученые кафедры активно 
занимаются подготовкой литера
туры по специальности?

— Судите сами: только в минув
шем году изданы шесть учебно-мето
дических пособий, среди них учебник 
“Социально-экономическая статисти
ка” (под ред. С.Р. Нестерович) с гри
фом Министерства образования. В 
числе других изданий: "Методические 
указания и контрольные задания по 
дисциплине ’’Многомерные статисти
ческие методы" для студентов заоч
ной формы обучения специальности 
Э.01 06" (авторы Л.А. Сошникова, В.Н. 
Тамашевич), "Финансово-банковская 
статистика” (И.Е. Теслюк, А.Э. Ярмо
линская, Н.Э. Титенкова, Л.А. Гераси
мова), “Статистика туризма” (Н.Э. Ти
тенкова), “Судебная статистика” и 
“Статистика. Учебно-методическое 
пособие для студентов специальности 
’’Правоведение" (И.А. Даукш).

Сданы в издательский центр БГЭУ 
сборник задач по статистике промыш
ленности (авт. А.А. Тумасян), типовые 
программы по статистике государ
ственных учреждений (авт. С.Н. Заха
ренков), по статистике для студентов 
специальности “Правоведение” (авт. 
И.А. Даукш).

Разработаны задачи для сборника 
задач по статистике капитального 
строительства (авт. В.А. Тарловская), 
по статистике сельского хозяйства 
(авт. С.С. Похвалитина), по статистике 
торговли (авт. Н.С. Бузыгина), по ста
тистике домашних хозяйств (авт. Н.В. 
Агабекова).

— Что делается на кафедре в 
целях повышения уровня препода
вания учебных дисциплин?

Библиотека
В повседневной жизни мы постоянно окружены людьми. Мы м<% 

жем влиять на них и создавать свой круг общения. На работе же, вы
полняя свои профессиональные обязанности, следуем тем нормам и 
правилам поведения, выработанными в данной организации и прави
лами этикета. И не всегда мы выбираем людей для делового обще
ния. У каждого из нас накоплен определенный объем знаний и разная 
культура взаимоотношений. И от этого зависит, то ли мы вступа
ем в конфликтные ситуации, то ли находим правильные решения, 
чтобы избежать их.

Школа этикета и общения
Работая в библиотеке, в основном в женском коллективе, сталкиваешься 

с разными случаями, когда и библиотекарь, и студент не могут найти правиль
ный выход из конфликтной ситуации. Конечно, многое зависит от низкой куль
туры людей, от того, что мы не всегда умеем слушать друг друга, и, если не 
правы, то признать свою ошибку и извиниться. Коллектив наш большой, что 
требует внимательного отношения к каждому новому сотруднику. Традиция
ми библиотеки выработана система повышения квалификации. Сотрудник 
нашего подразделения, приступая к своим обязанностям, знакомится с доку
ментацией и работой библиотеки в целом — это своеобразный экскурс по 
всем отделам. И далее проходит все степени развития своего самообразова
ния: семинары, написание докладов, аттестация, курсы и т.д. Но образование 
на этом не заканчивается. Ведь работа с людьми предполагает знание основ 
педагогики и психологии.

Особое внимание руководством университета и администрацией библио
теки уделяется вопросам позитивного общения у сотрудников университета. 
Именно потребность воспитания и закрепления навыков культурного обще
ния была записана в одном из пунктов решения постановления Совета уни
верситета. По просьбе администрации библиотеки психологической службой 
было проведено анкетирование и даны рекомендации по совершенствова
нию отношений в коллективе. Психологи прочитали лекции “Стрессовые си
туации и меры выхода из них”. Следствием проделанной работы стали пра
ктические занятия по психологическому тренингу, которые включали в себя 
игровые моменты. Но особенно понравились и имели практическую пользу 
занятия в кабинете психопогов по релаксации с группой сотрудников.

Сейчас с коллективом библиотеки работает Елена Григорьевна Милишкевич 
—очень внимательный и знающий психолог. В минувшую пятницу ею проводи
лось занятие, где сотрудники библиотеки как в теории, так и на практике учились 
общаться. Ведь от того, какие у нас мысли, какое настроение, зависит качество 
нашей работы.

Функции библиотекаря многоплановы. Он должен обладать педагогичес
кими навыками, владеть информацией, знать компьютер и т.д. Но больше 
всего читатель ждет от нас улыбки, внимательного отношения и понимания 
его проблем.

Мы пригласили в библиотеку Сашу Варламова — директора агентства 
Мод. Он прочитает сотрудникам цикл лекций по этикету и имиджу. Ведь как 
мы умеем и учимся радоваться каждому дню, каждой минуте, как относимся к 
окружающим нас людям, такое же отношение заслуживаем и к себе. Успех 
или неудача любой организации зависит от людей, работающих в них. Необ
ходимо четко сформулировать набор ценностей.

Например, упор может делаться на заботу о людях, повышение их образова
тельного уровня. Определенное влияние на качество работы имеет окружающая 
нас обстановка. Трудиться в красивом просторном помещении намного при
ятнее и это влияет на наше психологическое и физическое состояние. В библио
теке сейчас красиво и уютно. Хотя работы по оформлению интерьера еще дос
таточно. Это и внутренний дворик, и интерьер входа в библиотеку, и фитодизайн. 
Недостаток пространства может вызывать стресс. Если вы едете на работу в пе
реполненном транспорте, затем работаете в помещениях, в которых много лю
дей, вы будете чувствовать себя "зажатым” физически и психологически. Необ
ходима разрядка. Психологи всегда приглашают желающих к себе для снятия 
напряжения. Ведь только от нас самих зависит, чтобы мы работали с удовольс
твием, а окружающие люди хорошо отзывались о нас.

Е. Скляренко, зам. директора библиотеки.
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Ассистентка кафедры Е.Е. Макаревич обсуждает с доцентами А.В.1 % 
Воропаевой, Л.И. Карпенко (и. о. зав. кафедрой) и И.Н. Терлиженко свою 
будущую кандидатскую диссертацию.

Фото А. Петровой.

статистике государственных учрежде
ний и по дисциплине “статистика” для 
студентов специальности “правоведе
ние”. Подготовлена к изданию типовая 
программа по финансово-банковской 
статистике.

В части повышения качества про
ведения занятий на кафедре практи
куются научные доклады и теорети
ческие семинары по вопросам учеб
ных планов и программ, чтения откры
тых лекций по отдельным темам кур
сов. На методических секциях обсуж
даются вопросы учебно-методическо
го характера, в частности, применение 
активных форм обучения, методика 
проведения зачетов и приема экзаме
нов, использование технических 
средств обучения, обоснование и ре
шение индексных моделей и др.

В целях повышения уровня препо
давания на заседаниях кафедры и на 
секциях обсуждаются новые методи

отделами и управлениями Министер
ства статистики и анализа РБ, активно 
сотрудничают с НИИ статистики.

Повышению качества подготовки 
специалистов способствует участие 
преподавателей в выполнении науч- 
но-исследовательских работ. Актив
ное участие в НИР принимают доцен
ты М.М. Новиков, Л.И. Карпенко, Л.А. 
Сошникова и др. Ассистент Л.И. Васи
левская и доцент И.А. Даукш обуча
лись на факультете психолого-педаго- 
гической подготовки и повышения ква- 
лификации.

Преподаватели широко использу
ют на лекциях и практических заняти
ях разнообразную статистическую ин
формацию, приводимую в статисти
ческих сборниках, ежемесячных бюл
летенях, докладах для исполнитель
ной и законодательной властей, изда
ваемых Министерством статистики и 
анализа РБ, что позволяет приблизить

Как дела, кафедра ?
учебных процесс к реальной экономи
ке, повышает его уровень, практичес
кую значимость.

— Уровень престижа вуза опре
деляется совокупностью многих 
показателей, в числе которых и ко
личество преподавателей с науч
ными званиями. Как выглядит кад
ровый состав кафедры статисти
ки?

— На конец прошлого года среди 
наших сотрудников было 15 кандида
тов наук, доцентов, 1 доцент, 5 ассис
тентов. Для преподавательской рабо
ты мы приглашали: заместителя ми
нистра статистики и анализа РБ В.Г. 
Михно (он проводил занятия по ста
тистике цен), ведущего экономиста 
Минстата РБ Е.Г. Сазонову (для чте
ния лекций по статистике платежного 
баланса), директора НИИ статистики
В.Н. Тамашевича (занятия по статис
тике сельского хозяйства и многомер
ным статистическим методам), замес
тителя директора НИИ статистики Л.П. 
Шахотько (руководила работой двух 
соискателей кафедры).

Добросовестно относятся к своим 
обязанностям, активно помогая осу- 
ществпять учебный процесс, лаборан
ты кафедр Л.И. Полякова, М.Н. Петро
ва, инженер К.А. Стриженок.

Для замещения и обновления сос
тава преподавателей на кафедре 
функционирует аспирантура. По сос
тоянию на конец учебного года в аспи
рантуре при кафедре обучалось 5 ас
пирантов и 7 соискателей.

— Говоря о дне сегодняшнем 
кафедры, хотелось бы упомянуть 
и о приоритетных направлениях 
вашего подразделения в наступив
шем учебном году.

— Мы планируем и в будущем про
должить работу по подготовке учебни
ков, учебных пособий и другой учеб- 
но-методической литературы по отрас
левым статистическим дисциплинам в 
целях повышения уровня обеспечен
ности студентов литературой по статис
тике. В свою очередь, нам бы хотелось 
увеличения тиража издаваемой в уни
верситете учебно-методической лите
ратуры, а также более полного удовлет
ворения заявок кафедры по изданию 
литературы по специальности.

Будем также проводить работу по 
укреплению кадрового состава кафед
ры через аспирантуру и институт соис
кательства, привлекать практических 
работников госстатистики к проведению 
учебных занятий. Продолжим практику 
привлечения студентов к выполнению 
НИР через студенческие отряды.

Беседу вела И. Уточкина.

Как мы отдыхали на Вилейке»«

Многие студенты, сотрудники и преподаватели БГЭУ в 
очередной раз сделали свой выбор в пользу базы отдыха 
"Экономист” на Вилейском водохранилище. Белорусская 
природа все также богата и разнообразна, а в компании при
ятных людей даже переменчивая погода не пугает.

Есть у “Вилейки” свои недостатки. К примеру, цена на пу
тевки прошедшим летом была выше, чем в предыдущие го
ды. Администрация вуза долго не могла определиться, ка
кая же цифра не отпугнет отпускников. В результате, далеко 
не все желающие студенты и преподаватели сделали свой 
выбор в пользу базы отдыха. Были проблемы и с отсутстви
ем регулярной телефонной связи с Минском. Однако внима
ние сотрудников “Экономиста”, их желание разнообразить 
досуг отдыхающих, покорили многих.

Как сообщил нам начальник базы отдыха О.В. Хижев- 
ский, каждый год в “Экономисте” не проходит без экспери
ментов и нововведений. Второй год подряд была органи
зована детская смена, где отдохнули около 100 детей сот
рудников и преподавателей БГЭУ. За путевку родители 
заплатили символическую сумму (до 10 тысяч рублей), а 
основную часть стоимости детского отдыха взяли на себя 
университет и Центр по санаторно-курортному лечению. 
Благодаря стараниям вожатых из Педагогического уни
верситета и старшему педагогу Елене Городецкой для де
тей была продумана спортивная и культурно-развлека- 
тельная программа. Несколько подкачало питание: на 
дневной рацион была выделена сумма 1870 рублей, и это
го было явно недостаточно. В следующем году эту цифру 
планируется увеличить, а также вместо одной детской 
смены можно организовать две. Дети остались очень до
вольны своим отдыхом, а расставаясь друг с другом, зали
вались горючими слезами.

Приятно отметить, что работа по благоустройству терри
тории базы отдыха не прекращается даже в осенне-зимний 
период (спасибо службе АХР во главе с А.И. Маруковичем). 
Из 12 финских домиков три обложили кирпичом, установили 
печи, в них теперь можно отдыхать в любое время года. В 
планах на будущее — таким же образом утеплить осталь
ные домики. Летом в "Экономисте” работал буфет, сушилка 
для просушивания одежды в сырую погоду. К следующему 
летнему сезону будет оборудован медпункт, построена кры
тая танцплощадка с помещением для установки спортивных 
тренажеров. Уже сейчас проведены телефонные линии и ус
тановлены 2 телефона для персонала и 1 телефонная буд
ка, а к лету на базе будет работать уже 10 телефонных аппа
ратов для решения одной из основных проблем отдыхаю
щих — связи с Минском.

В скором времени появится очередной традиционный 
стенд “Как мы отдыхали на Вилейке” и возможно кто-то уже 
сегодня призадумается о том, где провести свой очередной 
отпуск-и решит этот вопрос в пользу нашего “Экономиста”. А 
все то, о чем умалчивают фотографии, можно найти в теп
лых отзывах и словах благодарности счастливчиков, отдох
нувших на Вилейском водохранилище прошлым летом.

“С высоты девяти лет моего пребывания на базе отды
ха на Вилейке хотелось бы оценить сезон 2001 года. Кро
ме отличной погоды порадовал хорошо организованный 
отдых работников и преподавателей БГЭУ. Четкий распо
рядок дня, хорошее питание — все способствовало укреп
лению нашего здоровья. Все работники базы отдыха зас
луживают теплых добрых слов, но все же хотелось бы от
метить двух энтузиастов: неутомимую Ларису Степановну 
Белевич, которая своей энергией сумела зарядить и сту-

Ничто так не греет душу в промозглый осен
ний день как воспоминания о теплом лете и хоро
шо проведенном отпуске. Думая о лете, мы неиз
менно представляем себе безбрежную гладь моря 
и курорт в далекой южной стране. А между тем, 
отдохнуть и получить незабываемые впечатле
ния можно и недалеко от родных мест. Как совету
ет  психологи, главное сменить обстановку.

w im s m m

дентов и преподавателей на активный отдых; тонкого ли
рика и глубокого знатока творчества русских писателей 
Зинаиду Ивановну Пискун. Она возродила наш угасший 
интерес к русской литературе. Ее вечера-салоны немало 
поспособствовали нашему интеллектуальному развитию”. 
Доцент кафедры экономической теории и истории эконо
мических учений Н.Н. Филанович.

“Большое спасибо всему персоналу базы отдыха ’’Эконо
мист" за теплый радушный прием. Огромная благодарность 
работникам столовой за хорошее питание. Так держать! С 
удовольствием приедем еще". Варвара и Катя Лазурины.

“С глубокой признательностью и благодарностью адми
нистрации лагеря. Особенно работникам столовой, Ларисе 
Степановне, Зинаиде Ивановне за их доброту и душевное 
отношение к нам, отдыхающим". Б.Е. Надин, Н.Г. Надина.

“Семья Черкашевых искренне благодарит О.В. Хижев- 
ского и весь персонал базы отдыха за внимание и заботу 
об отдыхающих и уже с нетерпением ожидает следующего 
отпускного сезона”.

“Большое спасибо кухне за их работу, никогда в жизни 
мне не было так хорошо как здесь. Самая лучшая еда, са
мое лучшее обслуживание. Спасибо! Надеюсь, что в сле
дующем году мы снова попадем сюда”.

“Я очень благодарна всем, кто постарался сделать 
наш отдых и работу настолько веселым и интересным. 
Спасибо Елене Петровне и Олегу Викторовичу!” Таня.

Наш корр.)
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:ов, начальник управления 
воспитательной работе.

Белорусские спортсме- 
ны-самбисты в очередной раз 
порадовали своих болельщиков 
спортивными достижениями. j
На первенстве мира среди мо- V "
лодежи до 20 лет, которое сос- %  J  
тоялось 27— 30 сентября в Ки- |J
шиневе, наши самбисты завое- щ
вали 20 медалей. Среди призе- Щ
ров — три студентки экономи- Щ
ческого университета: Юлия т|
Борис и к (ФЭФ, 2 курс), Наталья 
Познякова (ФМк, 3 курс), Елена 
Щемелева (ФМк, 1 курс). \

Для каждого спортсмена новая W
победа — самая значительная, са- 1 Щ н
мая решающая в его спортивной \  A j f f l
карьере. Юлия Борисик и Наталья Ш Й ІВ Н
Познякова неизменно успешно 
выступают уже не первый год, давая повод для гор
дости своим тренерам Э.А. Мицкевичу (заслуженный 
тренер СССР и РБ) и О. В. Хижевскому (заслуженный 
тренер РБ).

пила в Красноярске на чемпионате мира, г 
шем команды из 27 стран. Самая молодая 
ка в белорусской сборной принесла сво< 
третье призовое место.

Анонс стулклува

Приглашаем 
на мероприятия

2 ноября в 19.00 конкурс “Алло, мы 
ищем таланты” УЭФ.

8 ноября в 19.00 праздничная про
грамма, посвященная Международному 
дню КВН.

9 ноября — 19.00 фестиваль “Золо
той гриф".

10 ноября —  14.00 шоу-программа 
“Праздник красоты" с участием компа
нии “Мэри-кэй".

16 ноября — 19.00 шоу-концерт, пос
вященный Международному дню студен
та, с участием рок-группы “Метеор".

23, 30 ноября — 1/2 финала межвузов
ской лиги КВН, 19.00, актовый зал БГЭУ.

Очаровательные
«Чарадзеі»

Кто хоть раз видел выступление 
детского ансамбля эстрадного танца 
"Чарадзеі”, тот надолго запомнит с 
каким вдохновением представляют 
свою программу его юные участники. 
Организованный десять лет назад ан
самбль повзрослел в прямом и пере-/ 
носном смысле. f

Второе дыхание “Чарадзеі” обрели, 
попав в БГЭУ, ректорат и студенческий 
клуб которого взяли юных артистов под 
свою опеку. С тех пор ансамбль далеко 
расширил свои границы выступлений. 
Сегодня его хорошо знают в городе — 
ансамбль частый гость на различных 
праздниках, спортивных мероприятиях, 
выступал на телевидении. День учите
ля, День матери, широко праздновав
шиеся недавно в Заводском районе, 
также не обошлись без нашего детского 
коллектива.

Новая концертная программа была 
представлена с начала учебного года 
почти на всех культурных мероприятиях 
студенческого клуба. А на днях “Чарад- 
зеі” примут участие в юбилейном концер
те в школе № 69. В субботу нас пригласи
ли на очередное заседание клуба вете
ранов БГЭУ “Экономист”, участников ко
торого юные таланты согреют своим мас
терством и задором. Более 50 концертов* 
подарили зрителям юные танцоры за го
ды своего существования при студенчес
ком клубе. Благодаря вниманию и мате
риальной поддержке со стороны руко
водства университета, ансамбль не про
сто обрел новую жизнь и звучание, но и 
привлек юных артистов к миру прекрас
ного, помог им найти увлекательное за
нятие.

Родители наших детей особенно до
вольны тем, что дети развиваются не 
только эстетически, но и имеют хороший 
досуг во внешкольное время. Так что, 
юные таланты, приходите к нам, и вы по
лучите хороший шанс активно проводить 
свое свободное время.

Л. Деркач, художественный 
руководитель ансамбтн.

Побежлает * 

не сила, 
а мастерство

На

вали

Акция

Поможем детям-сиротам
Студенческий клуб БГЭУ совместно с управлением по делам молодежи и 

воспитательной работе проводят благотворительную акцию "Ты можешь 
помочь” для детеи-сирот из Руденской школы-интерната.

С 19 по 29 ноября студенты и сотрудники нашего вуза могут принести ненуж
ные в семье носильные вещи для детей в возрасте от семи до шестнадцати лет, 
школьные и письменные принадлежности, бывшие в употреблении книги, спортив
ный инвентарь. Порой они просто пылятся на антресолях, а детям, лишенным не 
только родительского тепла, но и материального достатка, они позволят более 
полноценно участвовать в обучении, воплощать свои художественные и иные спо
собности на бумаге.

По словам директора Руденской школы-интерната, дети сыты и досмотрены, 
но государственной дотации не хватает на письменно-рисовальные принадлеж
ности, обувь, теплую одежду. Спонсоры все чаще помогают минским сиротским до
мам, а провинциальные школы-интернаты остаются без опеки благотворителей. 
Так давайте же объединимся и согреем своим участием детей-сирот посильной 
помощью.

Вещи можно приносить в студклуб в комнату № 5,3 этаже 10.00 до 17.00.

И. Дорохова, директор студклуба БГЭУ.

Студенческому клубу 
БГЭУ — 35 лет

Студенческий клуб — одно из структурных подразделе
ний управления воспитательной работы с молодежью уни
верситета. На протяжении этих лет наш студенческий 
клуб является одним из центров молодежного творчес
тва, где проводятся городские и республиканские конкур
сы и фестивали.

На базе студенческого клуба работает 50 клубных объедине
ний:

16 коллективов художественной самодеятельности, из них 3 
детских (фольклорный ансамбль “Горлица”, шоу-балет “De Ja Vu”, 
театр эстрадной песни “Шанц”, детский фольклорный ансамбль 
“Сунічкі”, танцевальный коллектив “Чародеи”, рок-группы “Дон 
Санчос” и “Метеор", женский вокальный ансамбль “Элегия", театр 
эстрадных миниатюр “Тариф+”, народный мужской вокальный ан
самбль “Красная гвоздика” и т.д.);

34 любительских объединения (кружок радиолюбителей, 
клуб интеллектуальных команд, студия современной музыки и 
аранжировки, клуб авторской песни "Дом у дороги”, клуб весе
лых и находчивых на десяти факультетах и др. Наша сборная 
команда КВН стала чемпионом I лиги Белорусского КВН и вошла 
в Евролигу).

Студклуб многофункционален, способствует развитию са
модеятельного творчества, раскрытию творческих индивиду
альностей и талантов, оказывает практическую помощь соци
ально-значимым творческим инициативам, любительским 
объединениям, клубам по интересам и общественным органи
зациям, проводит работу по развитию национальной культуры, 
создает условия для реализации интеллектуально-творческо
го потенциала и повышения духовности студентов, преподава
телей и сотрудников университета. Руководит этой большой 
работой И.А. Дорохова.

Студенческий клуб БГЭУ известен не только в стенах соб
ственного университета, где с его помощью проводятся все раз
влекательные мероприятия, дискотеки, тематические вечера, 
конференции, творческие концерты и встречи, но и в Минске, в 
республике и за ее пределами.

Уважаемая Ирина Альбертовна, от всей души поздрав
ляем Вас и в Вашем лице всех сотрудников студенческого 
клуба с этим замечательным юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, удачи, благополучия, твор
ческих успехов, неиссякаемого потока энергии на долгие го
ды, оптимизма и аншлагов на ваших концертах.

В. Денисов,

Блеснули талантами...
Два дня в октябре — 12 и 19 в актовом зале университета проходили празднич

ные программы в честь первокурсников, которые с блеском показали на что способ
ны студенты БГЭУ на сцене. Новое пополнение вуза с восторгом смотрело выступле
ние и профессиональных артистов, и самодеятельных. Как всегда бурю аплодисмен
тов сорвали заядлые КВНщики, театр эстрадной песни под руководством Егора 
Стражевича, шоу-балет “Дежа-вю”, а также студенческие коллективы из других вузов 
столицы.

На снимках: ведущие программы “Виват, первокурсник” сборная#оманда 
КВН БГЭУ -— Дмитрий Дмитриев (студент 5 курса ФМ), Василий Шуляйовский 
(5 курс ФМ) и Евгений Русак (4 курс ФМк); выступление джаз-квинтета “Кине- 
рет”, в составе которого руководитель молодежного хора БГЭУ Виктория Ку- 
целай.

ФотоД.Лаца.

Осенние старты
Ежегодно осенью, с началом учебного года кафедра физической культу

ры и спорта, спортивный клуб открывают очередную спартакиаду среди 
сборных команд факультетов. На протяжении всего года факультеты со
ревнуются по 15 видам спорта, в которых участвуют наиболее подготов
ленные студенты — спортсмены, которые отстаивают честь своего 
коллектива.

мая

Вот и на первенстве мира девушки постарались 
показать наивысший уровень своего мастерства. 
Юлия Борисик оказалась наиболее тактически и фи
зически подготовленной спортсменкой. Во всех встре
чах она одержала убедительную победу над своими 
соперницами, а финальный поединок с украинской 
спортсменкой длился ровно минуту, после которого 
судьи единодушно вынесли свой вердикт — 1 место. 
Медаль досталась Юле вполне заслуженно.

Серьезная соперница досталась в финале На
талье Позняковой: туркменская спортсменка на 
Олимпийских играх в Сиднее была десятой в таблице 
лучших. Опыт участия в международных турнирах по
мог ей одержать победу над Натальей. В результате у 
Позняковой — 2 место. И это не самое последнее ее 
достижение. 20— 21 октября Наташа успешно высту-

представив- 
спортсмен- 

своей команде
место.

Спортивные традиции в университете продолжа
ют юные дарования. Первокурсница Лена Щемелева 
также увезла домой с первенства мира медаль за 3 
место в весовой категории до 44 кг.

Сейчас девушки готовятся к первенству Евро
пы по дзюдо, которое пройдет в Венгрии. К сожале
нию, ежедневные тренировки и частые сборы не 
способствуют их успешной учебе, что очень огорча
ет спортсменок. Наверстывать упущенные знания 
приходится в перерыве между спортивными побе
дами Хотелось бы, чтобы преподаватели с понима
нием относились к нашим спортсменкам в оценке 
их знаний.

Н. Зенкович, зам. зав. кафедрой физической 
культуры, мастер спорта РБ.

Фото И. Уточкиной.

Открыл спартакиаду один из самых 
массовых видов спорта в нашем универ
ситете —  волейбол. Соревнования про
ходили среди мужских и женских команд 
факультетов 2-й группы.

У мужчин не было равных команде 
ФБД, которая, выиграв все встречи, дос
тойно заняла первое место (готовила ко
манду Н.В Зенькович). Второе и третье 
места соответственно у ФМЭО (Ж.Е. 
Климович) и ФП (B.C. Емельянчик), чет
вертой стала команда ФМК (А.В. Руд- 
левский).

Одновременно проходили сорев
нования и среди женских команд. И 
здесь команда ФБД стала сильнейшей, 
второе место — у ФМК, третье — у ФП, 
четвертое — у ФМЭО. Пятое место за
няла команда ВШТ, которая с этого 
учебного года будет выступать отдель
но от команды ФЭУТ. И, несмотря на 
малочисленный состав, особенно пар
ней, ВШТ изъявила желание выступать 
отдельными командами во всех спарта- 
киадных видах. Пожелаем ей успехов в 
этом хорошем начинании. Готовить ко
манды будет старший преподаватель 
кафедры физической культуры М.А. 
Котова.

Все победители и призеры соревно
ваний были награждены грамотами и 
"сладкими” призами ректората.

Осень является традиционно также 
порой легкоатлетических кроссов. И на

этот раз лучшие кроссмены вуза собра
лись на речном канале Серебрянки, что
бы выяснить, кто сильнейший.

У ребят на дистанции 1000 м самыми 
быстрыми были С. Ерофеев (УЭФ) и 
П.Семашко (ФМЭО), вторые места у 
Н. Пашкевича (ФУС) и Д. Малиновского 
(ФМЭО), И. Лавшука (ФМК), Р. Илларио
нова (ФБД), третьим стал Д. Дубровский 
(ФЭФ).

У девушек среди факультетов 1 и 2 
групп лучшими стали студентки А. Секу- 
шенко (ФМ), О. Кшановская (ФЭФ), 
В. Картель (УЭФ), У. Резвинская и В. Ки- 
евец(ФМК), М. Катько (ВШТ).

В общекомандном зачете среди фа
культетов 1 группы: 1 место занял ФЭФ, 
2 _  ФУС, 3 — ФЭУТ, 4 — ФМ, 5 — УЭФ.

Среди факультетов 2 группы места 
распределились следующим образом: 1 
место — ФМЭО, 2 —  ФМК, 3 — ФП, 4 — 
ВШТ, 5 — ФБД.

Завоевав весной право выступать в 
финальных соревнованиях Республи
канских студенческих игр, сборная муж
ская команда по волейболу (тренер О.В. 
Сидельников) приняла участие в играх 
за 9— 16 места. В группе с нашей коман
дой выступили сильные составы ГрГУ, 
БГУТ, БГУИР, МгГТУ, БГПА. Проиграв 
всего одну встречу, а остальные — выиг
рав, наша команда заняла достойное 9-е 
место среди вузов РБ.

И. Бит ус, председатель спортклуба.
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Аўтары апублікаваных матэрыялаў 
нясуць адказнасць за падбор і да клад- 
насць фактаў. Іх меркаванні неабавяз- 
кова адлюстроўваюць пункт гледжання 
рздакцыі. Матэрыялы друкуюцца на 
мове арыгінала.
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